

Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 20 de Agosto de 1908.

Año primero.

Núm. 8.

Una peseta trimestre.--Anuncios: precios convencionales.--Número suelto 0'10 Pesetas.--Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm, 29.--Teléfono núm, 151

Gran Fábrica de Mosáicos

UNICOLORES Y MULTICOLORES

Propios para habitaciones, patios, aceras, etc.

ECONOMIA, BELLEZA E HIGIENE

Gran variedad de dibujos en clases superiores

Advertimos al público que los precios de este año son mucho más BARATOS que los de los anteriores

GALLEGO Y VELA. - Quintanar de la Orden, (Toledo)

Ingratitudes

Un periódico es la cosa mas ingrata que se ha podido inventar, es el trabajo menos estimado en el mundo, es la labor mezquinamente correspondida por los á quienes atañe.

Y bien mirado y comprendido, un periódico es el órgano mas indispensable de todo pueblo, es la voz que grita en los casos de injusticia, de ignominia, de deshonra, es el blanco á donde se dirigen todos los insultos por defender á su patria chica, es el menos querido y el mas acreedor á ello.

Esto verdaderamente es una vergüenza que en pueblos grandes, que dicen que se quieren ilustrar, que se quieren engrandecer, haya tanto asco por el periodismo, cuando es el único padre del pueblo, que se expone, arriesga por todos conceptos para defenderlo, él sólo, él es el que consiente francamente sin miras egoistas, él es el que dá la voz de alerta en los casos de injusticia, él es el que vela celosamente por sus riquezas.

Esos pueblos ingratos que aborrecen la prensa y todo lo que vá en letras de molde, no hay que preguntar por su progreso: Ya se sabe, es irremediable, caerán en el abismo echados solo por ellos, se verán arruinados y rebajados por pueblos cultos á un cuando estos son de menos importancia que nuestro pueblo. ¡Qué vergüenza!

Ahora requiere ilustración todo, lo mas insignificante; no es como antes, que se hacían capitales sin saber por qué, llenando conos, bocoyes, tinajas y hasta chilancos de vino y despues todos estos recipientes se llenaban de oro.

Ahora no es así, ahora hay que saber lo que se hace, ahora la ganancia se la lleva el mercado, aun cuando nos parezca imposible y los que más estudian y

los que más leen y los que más se ilustran y los que más discurren ninguno á llegado á definir el momento de pensar y de saber lo que se hace y á no dudar ha llegado el momento de pensar, de saber y de discernir lo que se hace.

El mundo viene del progreso, ahora se saca todo de la ciencia, del saber, la práctica sirve mucho en todas las cosas, pero no es el todo; se necesita mas, no ser ignorantes, tener los ojos abiertos en todas las cosas, tener á alguien para que pregone el derecho de todo ciudadano honrado, que nos sirva de padre imparcialmente que nos defienda con interés, sinó nuestros vinos no servirán con su fama, y nosotros caeremos en abandono y seremos olvidados. El mundo adelante, hay que saber lo que se hace.

Esta es una población grande. ¡Y no da fuerzas ni alientos á un periódico!

Y eso que es semanal. ¿Qué sería si fuere diario?

En localidades de 3 000 almas cuentan, con un defensor de sus intereses morales y materiales y vosotros valdepeñeros, mis queridos conciudadanos ni lo notais, ni os convenceis de que los tiempos han cambiado, de que los vinos han bajado en precio y de que para no arruinarse hay que saber lo que se hace.

Valdepeñas si sigue con sus instintos, con su empobrecimiento de espíritu, profetizamos que se convertirá, muy en breve en un... Valle de pinas, no hay que dudarle es irremediable, él solo se hunde, se arruina.

REALIDAD nació para evitar este golpe terrible, como necesidad perentoria, por compasión y cariño á sus paisanos, como dijo en el saludo en su primer número, pero morirá semanalmente. (Aun cuando no en definitiva), pues si no semanal será quincenal, si no

mensual y si no anual con opción á las hojas extraordinarias que podríamos tirar en acontecimientos de importancia.

Esto es si no se le presta mas fuerza.

No nos extraña el desprecio que en este mercado hemos tenido y todo por redimir á un pueblo, por predicar buenas doctrinas.

Jesucristo por ello murió crucificado, nosotros quizás muramos; pero despues identificándonos con él y comparándonos muy maltambien, seremos sacrificados y despues y cuando ya no hay remedio nos aclamarán también como redentores.

REALIDAD morirá si no se le ayuda porque es imposible por los considerables perjuicios que nos irroga.

Con dolor de corazón tenemos que advertir esto, vemos que es imposible que pueda sostenerse un periódico en esta ciudad so pena de un perjuicio sin provecho. Así le ha sucedido á nuestros colegas; bien es verdad que algunos de ellos, y de esto nosotros no tenemos la culpa, han desacreditado el periodismo en este pueblo causa quizás para que injustamente esté despreciada la prensa en Valdepeñas.

No queremos ser pesados y por ello no copiamos á continuación nuestro balance último; por mas que el criterio de nuestros lectores habrá dilucidado las pérdidas por el precio de la suscripción y el poco ó ningún cariño que los lectores de los *Sucesos* y el *Enano* han prestado á este semanario que ha no dudar les atañe mas á sus intereses.

Esta redacción pertenece casi toda á pueblos y localidades ajenas á esta, por ello ven las cosas de otra forma que los interesados y además por su cariño al Valdepeñas que en años de prosperidad les ha hecho vivan.

Un redactor de este semanario con muchísima razón decía: ¿Por qué nos vamos á ocupar de que entran vinos forasteros para exportarlo como de aquí, aprovechando su buen mercado y estropeando la fama del legítimo? ¿Por qué de la esfera del reloj de la torre? ¿Por qué de que las calles no tienen aceras? ¿En el primer caso que le importa á V.? ¿En el segundo. Compre V. un reloj de pulsera. Y en el tercero guarde V. los cuartos para Mendoza el de la imprenta.

En definitiva. ¿Vivirá REALIDAD? Vosotros amables lectores lo direis, á vuestro cargo queda

Juana Galán (La Galana)

Recuerdo del 6 de Junio de 1808, cuyo día fué rechazado en Valdepeñas el Ejército francés. (1)

Saludo:

Salud, hermosas damas,
cuya presencia
llena de luz, de encanto y de alegría
la culta fiesta
que celebramos.

¡Salud, que de bellezas y de virtudes
sois un dechado!

Salud, cultos señores,
que, en este acto,
al honrar á los héroes del Seis de Junio,
sois los honrados:

¡pues siempre es grande el pueblo que glorifica
bien á sus héroes, ó ya á sus sabios!

I

Al honrar la memoria sacrosanta
de los valientes hijos de mi tierra,
que en lucha ruda y desigual, que encanta
por el cariño que á la Patria encierra,
lograron rechazar con bizzarria
al invasor que audáz se presentaba,
que cruzar por la villa pretendía,
y, derrotado al fin, la abandonaba;
quiero cantar la abnegación sublime
de la heroína Juana La Galana,
que, con sus actos de nobleza, imprime
gloria á mi pueblo, con la cual se ufana.

II

Era Juana una moza encantadora
de veintiún abriles, muy cristiana,

(1) Composición recitada por su autor en la Velada Literaria que se celebró en el "Teatro Heras", en conmemoración del primer Centenario de la Guerra de la Independencia española

muy bella y virtuosa, ¡que así son las divinas mujeres de la Mancha! Era caritativa cual ninguna y era tal la nobleza de su alma, que realizar el bien era su dicha y en ello toda su ilusión cifraba. El memorable día Seis de Junio, al contemplar la lucha encarnizada que los valdepeñeros sostenían con los franceses, en la calle Ancha; al ver cómo al ejército invasor los valientes paisanos arrollaban, exponiendo sus vidas generosas en holocausto de la madre Patria; poseída de ardor bélico, salió pronto á la lucha, Juana La Galana, la que con su valor y con su ejemplo á los valdepeñeros alenaba....

Al galopar veloz de sus caballos los soldados franceses se acercaban, al punto que su marcha detenían cuerdas de una á otra acera colocadas.

Y, en aquellos momentos tan solemnes, en que ayes y lamentos se mezclaban con ¡Vivas á la Patria!, se veía con una cachiporra á La Galana, que á los franceses que sobrevivían y de nuevo á la lucha se aprestaban, puesta en el sitio de mayor peligro, con su original arma los mataba....

Terminada la lucha, el invasor derrotado, la villa abandonaba, prendiéndola antes fuego infuamente, viendo así realizada su venganza.

Después el noble pueblo, delirante, á la moza heroína proclamaba, la que con su deber siguió cumpliendo, curando á los que heridos se encontraban: ¡lo mismo á los soldados invasores que á los valientes hijos de la Mancha!

III

Admiremos á Juana La Galana, por su heroísmo y el inmenso amor que profesó á esta tierra castellana cuna de la hidalguía y del honor.

¡Gloria é incienso á la mozueta hermosa que supo defender nuestra bandera, gloria para beldad tan valerosa, gloria para tan gran valdepeñera!

Y si ella luchó con saña en pró de nuestras enseñas, ¡Viva Juana, Viva España y el honor de Valdepeñas!

MANUEL FERNÁNDEZ ROLDÁN.

De mi Ciudad-Real

Fuí á mi pueblo no por la feria, sino por serme querido y ser en donde mis antepasados reposan; por eso me decidí á tomar el tren correo de la noche del 14 del corriente. Mi viaje fué afortunadísimo, pues al pedir billete me cobraron y con muchísima razón, 12 pesetitas del ala y no 7 como anunció la señora Compañía y copiando de ella muy mal copiado, la prensa de Ciudad Real, pues la misma no comprendió que los trenes económicos no comenzaban el día 14 y sí el 16. ¡Qué reporters!

Amanecía cuando llegaba, y la población revivía á la luz del alba. Primero de feria. Las bandas de música despertaban al pueblo con las alegres notas de la diana.

Las buñolerías-tabernas, se llenan de gente deseosas de los primeros guñuelos y de las primeras.

Multitud de tenderetes con baratijas y turronecillos se esparcen por la Plaza de la Constitución y calles adyacentes... Febo nos hace sudar de lo lindo á pesar del entoldado que hay en ellas.

Es muy grande la afluencia de forasteros de los pueblos que llegan á nosotros, ansiosos de gozar los festejos de la población y sobre todo de cambiar nada menos que á Florencia! En duros.

Visita á mi Patrona que como siempre, y sobre todo, cuando es recuerdo

anual de sus hijos, la bajan de su retablo para adorarla más de cerca solo por 13 días (número fatal) pero que esta fatalidad, nuestra Virgen hace que la olvidemos por la superstición del número 13. ¿Elegiría ella el mismo para su adoración por sus devotos?

De muy largo, de luengas tierras, nuestra Virgen del Prado es recordada y el humilde que con la fe en ella percancó su bienestar y parte de los productos de su capital los dedica á verla, adorarla á recordarla, Ella, Ella que con la fe de El le proporcionó el auge para venir á su pueblo natal en día señalado para contemplarla y después ver á los suyos...

Los suyos que son los suyos sus parientes pobres á los que consuela; á los pequeños, con un juguete, á los mayores con un recuerdo anual y nuestra Virgen lo hace todo, se acuerda de unos y de otros.

Me entristeció aquella entrada que en su casa solariega de siempre tuvo. Falto mucho tiempo de mi pueblo y siempre ví que al despedirse de nosotros nuestra Patrona los que vivíamos en él, llorábamos, los ausentes, lloraban más y hoy en mi estancia en esa casa que fuí yo solo el que lloré. Por mis cosas, por mis circunstancias y por todo. Hoy nadie llora. Solo los chicos porque sí, por distracción ó por lo que sea dan un grito de ¡Viva! porque son una jauría de desalmados que no se acuerdan y de los que

reciben la educación que no me explico. Mi padre siempre me inculcó la Patrona.

Los baturricos siempre por su Virgen del Pilar. Por ello nos son simpáticos á toda España; y á mí los ciudadrealeños de abolengo y los de no abolengo, me son antipáticos francamente. Van á ver y á visitar, á la que tanto queríamos, nuestra Virgen del Prado, solo por compromiso, para que los vean.

A propósito: Es un caso de los extraordinarios, el del General de brigada Excmo. Sr. D. Francisco de Aguilera y Egea. ¿Cuándo há faltado á ver y contemplar á sus dos madres? Nuestra Virgen que lo alentaba cuando en Cuba para escalar lomas y conseguir ascensos por su bizarría y la otra ¡la suya propia! que lo lloraba en su soledad é infortunios. Con la fe en nuestra Virgen y con la fe en su madre llegó á General y llegará á lo que él quiera.

Yo fuí á la capital solo por visitarla, solo por ver las consideraciones que se le guardaban, lo que se la quería, el fervor que hacia ella sus fervorosos tenían. ¡Pero qué decepción! Tiempos modernistas que hasta los que no comen son filósofos, librepensadores y toman á nuestra Patrona como un pedazo de madera, ni sienten, ni padecen, ni se enfadan, ni se alegran por nada, solo cuando les dan un pan para que no trabajen. Esto á los que no entienden!

A los intelectuales modernos, como leen, no ven y no entienden lo que leen, como son modernistas, dejan lo de nuestros abuelos, se dejarán ellos y habrá que vestirlos y darles el pan de San Antonio.

La feria no me resultó, claro está, huidos por los duros sevillanos nadie merecaba, ni nadie vendía, hasta que el Banco de España nos convenció de que los duros podían pasar hasta el 24, día de San Bartolo... ¿Me lo cambias? No, que es lo que diremos en lo sucesivo.

Fuí á los toros á pesar de mi calentura, y ví un negocio para la empresa. Describir, desglosar, darles bombos á los que no se lo merecen es la infamia, infame, infamante. Toros chotos, muy chotos... Toreros muy choticos, y solo pudimos ver la bravura, la sangre y la fama de la ganadería de D. Anastasio Martín.

¡Un atrevimiento! El Sr. Vicente Fernández ó Fernández Vicente que no sabemos como se llama nuestro Gobernador, se sintió pierna y ordenó en un torito que tomó las tres varitas reglamentarias en provincias, que le dieran fuego, hubo su bronquita por lo injusto, pero Maura en Ciudad-Real tenía que sostener el pañuelo encarnado y lo sostuvo! Claro está, siendo estudiante en el año 52 vió dos corridas de toros y como todos ¡inteligentes!

Nosotros en la Mancha, otros en otras partes, y todos menos en Madrid, Sevilla y otros centros taurófilos, se acostumbra á que tomando 3 varas ya no se dá fuego; pero como este señor ha presidido en otros centros, Sevilla y Madrid, no hay que preguntar. El pañuelo encarnado.

Día de la corrida fué el de San Joaquín y D. Joaquín García Gill obsequió á nuestro Director en demasía, desde el sumun banquete á los toros sumun, en galera arreglada con parras, como si nos persiguiera el líquido.

D. Manuel Mesía de la Cerda, hijo político con su señora y el Sr. Poblador con la suya, acompañados de nuestro distinguido amigo Sr. Parras banquero de Almagro, y de este humilde pigmeo, ocupamos el núm. 22 de los palcos, y allí con la galantería

de los dos matrimonios y de D. Joaquín García Gil, que también concurrió, nos obsequiaron lo indecible. No me senté porque no había bancos ni sillas.

Mi patrona me dijo «vete y me vine y llegué, y aquí tienen ustedes á su disposición á

AMET.

A ocho dias vista

Jueves en que concluimos y no lardero y por tanto no hubo meriendas obligadas pero sí usuales en El Peral.

Viernes: Vísperas del sábado y por tanto de la Virgen de la Cabeza, ¡hoguerías y todo y demás espectáculos del día anterior.

Sábado: Na de particular, cafés, tiosos, chiflas y chiflados, por las casitas blancas que á los peraleños y peraleñas les gustan tanto.

Nuestra Sra. de la Cabeza hace un milagro todos los años, que es poner á 15 ó 20 con sentido común; aún no nos han dado cuenta de á quién les ha correspondido. Vimos á muchos con llavecicas, carambelos, almendras de todas clases y decepción de los vendedores al por menor por ser menores de edad.

Domingo: Se nos marchó nuestro Director para tomar nota del festival, feria ú lo que quieran llamarle ó como le llaman en Ciudad-Real.

Nos trajo impresiones muy pesimas. Una novilla y con eso decimos tó y puestos desocupados; en cambio mucha gente que al mismo tiempo de visitar á ver á la Virgen del Prado su predilecta, cambiaron duros malos, por duros buenos, digo duros buenos, por duros malos, digo malos por malos ó buenos por malos.

Lunes: Tan frescos, cuarenta grados sobre cero por todos conceptos, no hubo ná de particular. En el Cine segunda presentación de la Sultanita, parienta muy allegada á familia de esta población

¡Ah! No nos acordábamos que el grupo escolar ó su expediente está aprobado por el Sr. Gobernador por obra y gracia de Chaleco, La Galana y don Blás. Fué una festividad en conmemoración de La Galana y del Chaleco; seguramente tenemos dos grupos, si en vez de chaleco es traje.

Martes: Toribio dormido, los demás levantados. No fuimos á la Estación porque esperaban los esperantistas toreros, esperando las emociones que en la corrida verificada hoy, ha habido en Ciudad-Real. Mucha gente mucha gente, mucho polvo y el «pastor» vendiendo gaseosas frescas más calientes que nosotros sin ser chatos.

Seguimos con el desgraciado mismo día; tan es así que mi Toribio no cobra una peseta de un trimestre, ni una cincuenta, de un anuncio. ¿Cualquiera lleva estos á rotativos para anuncios, por más que sean llevados en primera plana como las papeletas de defunción, no dán ni las cascacas como dicen en este pueblo sobre todo teniendo las tinajas llenas y lean VV. nuestro fondo que va pá VV.

Miércoles: Lo esperamos con impaciencia sobre todo por los toros que nos dicen. HABRÁ TOROS COMO ANTES HABÍA NOVILLOS, COMO ANTES HABÍA DUROS SEVILLANOS, COMO AHORA HAY, Y TOROS HABRÁ, PORQUE LOS HAY EN FERIA Y FUERA DE FERIA.

Concluimos en miércoles pero nos dejamos en el domingo un apagón de la Hidro que hace el núm. 10.000.002, todo sea por Dios y por los tontos que se lo consienten por ese salto

que va á hacer que nos saltemos los sesos con las oscuridades que nos proporciona una señora llena de virtudes hija de... Se... da... no tendreis luz ni en compañía ni con compañía.

El terrible Pérez nos trajo una SULTANITA terrible no es que es fea ni antipática, al contrario, es una nena muy requetemonilla y sobre todo por ser hija de esta población. Es muy buena, baila muy bien, es un número que disloca. Sale siempre con el mismo traje en bailes predilectos y la variación de su indumentaria en algunas noches es solo de calzoncillos á panalones á como le llamen las señoras.

En víspera de jueves y tenemos noticias que la SULTANITA ha probocado la mar de disgustos, una por quererla, otros por no quererla y otros por favorecerla.

¡Y eso que es la SULTANA! Si es el Sultán todo el mundo á. Alá... ma de Aragón.

Jueves: Pérez, nuestro Pérez está impaciente porque no le han resuelto la reclamación que en el F. C. hizo con mucha razón desde luego, en vista de haberse ido más allá de su destino el equipaje de la SULTANITA. Con mucha finura presentó su reclamación y claro está se la rechazaron y gracias á que recabó el auxilio del Notario Sr. López de Haro que con ser Notario y todo, por poco si puede levantar el acta notarial oportuna. Por fin, se arregló el asunto y el libro de reclamaciones fué emborronado por Pérez, que á seguridad y con justicia cobrará por cuenta de la Sultanita y de él unas pesetas que el día que sean hechas efectivas tendrá una maldición como esta, ú otra parecida: ASI TE LAS GASTES EN ACIDO FENICO, Y GASA FENICADA. SO TIO RUBIO RIZADO.

COMUNICADO

Valdepeñas 14 de Agosto de 1908.

Sr. Director de REALIDAD.

Muy Sr. mio y amigo: Acogiéndome á su reconocida amabilidad, le ruego de cabida en su ilustrado periódico, que tan acertadamente dirige, á la presente carta, para subsanar un error de apreciación que se comete involuntariamente en el número siete del mismo, al ocuparse de la conferencia pública dada por mí en el Círculo de Unión Republicana de esta ciudad, en la noche del día nueve del corriente mes, sobre el tema Valdepeñas. Crisis por que atraviesa.

En aquel lugar se dice con referencia á las palabras por mí pronunciadas lo siguiente: «Valdepeñas llegaría al sumun de sus aspiraciones, sin explotación de los industriales que compran, es decir, que son revendedores, según la tesis del Sr. Caravantes».

Y como no fueron esas mis palabras, que están en desacuerdo con el propósito de concordia que inspiró mi conferencia, para llevar la armonía bien entendida á todos los elementos sociales á que tuve que referirme en aquel acto, me conviene hacer público, que lo que allí manifesté fué, que los comerciantes de vino no habían de venir á redimir en la situación difícil en que se encuentran á los cultivadores de viñedo, por que no puede exigirse de nadie que sea tan altruista que venga á defender las propiedades ó intereses ajenos, teniendo los suyos en peligro, si no que aquellos terratenientes prescindiendo de los intermediarios, deberian para resolver su situación acercar sus productos al consumidor, puesto que si algún vino había de quedar sin vender sería en las bodegas de los cosecheros, no en las de los exportadores ó comerciantes.

Conste, pues, que yo no empleé la palabra explotación con referencia á nadie, y mucho menos pude calificar

así el léito ejercicio de una industria, en cuyo mayor desenvolvimiento y amplitud, estriba, á mi juicio, la solución de la crisis vinícola, y que esta sea menos alietiva en la localidad.

Con gracias anticipadas, Sr. Director, me repito de V. siempre afectísimo atento amigo s. s.

q. b. s. m.,

MIGUEL CARAVANTES.

Realidades

Horchatería periodística

Ha llegado á nuestra noticia que la «Realidad» que publicamos en nuestro último número titulado *Horchatería periodística*, se ha comentado en distinta forma de como la pluma quiso trazarlo.

¡Qué tunillos son en Ciudad Real! Hemos de consignar que dicha «Realidad» no se hizo con intención de molestar al Sr. Carraffa, redactor de *La Tribuna*, por que ni motivo había para ello, ni aún dentro de las relaciones periodísticas, cabía roza miento alguno, puesto que el Director de *La Tribuna* á cuya redacción pertenece el Sr. Carraffa, es persona que está unida á nosotros por vínculos de sangre.

La «Realidad» publicada fué inspirada únicamente por un deseo de broma.

Si la pluma no interpretó bien el pensamiento, hoy lo aclara y lo explica, pues faltariamos hasta á las leyes de hospitalidad si no hiciéramos esto.

El Sr. Carraffa tiene en esta casa las consideraciones de que ostensiblemente se le ha hecho objeto en cuantas poblaciones de la provincia ha visitado.

Por lo demás protestamos de las interpretaciones que se ha dado á referida «Realidad».

¡Hasta dónde se llega cuando se quiere molestar!

¡Pero qué malitos que son los populares de Ciudad-Real, ó como yo les digo los señoritos nuevos?

No hay feria y ya... broncas

En cama y todo.

Nos acordamos que en el Cine hubo una bronca neupmonía, bronconeupmonía, que se aplazó por los Pérez que están pereciendo, perdidos y que le quieren llamar pegotes. Pero que tienen que resucitar por lo simpáticos.

La combina en la ilusión

¿Que sabemos la combina? ¡Eh! Por ello nos entretenemos esperando los toritos á pesar de á... rebatos y de todos.

Los únicos en la provincia en que somos prácticos, somos nosotros; puesto que imitamos al verano, para darnos de ídem. Es decir sin toros y á veranear el que tenga fondos.

Lo acertamos

Dos y dos son cuatro
cuatro y dos son seis
seis y dos son ocho
y ocho diez y seis. (1).

Que cobran por los durites clari destinos el uno, el dos, el tres ú lo que quieren. Buen provecho le haga á el postor.

Sr. la Cierva... del Viso

Excmo. Sr. Director General de la Central de Correos, Telégrafos y abusos del Viso del Marqués.

Hombre, no tenga usted gana de que se le concluyan á usted las perrillas que cobra usted por obra y gracia de alguno que lo distingue, por más que no puede usted ser persona distinguida nunca, no se guarde usted las cartas amorosas, pues vamos lácreer que se llama usted Celipe y á los Celipes hay que despreciarlos por su....

Nuevos Bancos para los burros

Que se atreven á cambiar los duros en los mostradores que decíamos en nuestro número anterior.

(1) De Los chicos de la Escuela

Ya sabemos el por qué ni en estanques, ni en tercenas, ni en otros recintos donde había metal de cobre lo cambiaban. A Florencia hemos de ir por Florencio ó Florentino que nos cambiará buenos por malos. Banco especial: pero de herrador.

Muy bien

La Virgen de la Cabeza, gracias al señor Alcalde, resultó lucida por el cieno que sacaron por su orden de las alcantarillas de la calle de la Virgen. ¡Gracias D. Blás! atiende usted los ruegos de la prensa y eso hace todo buen Alcalde, mejorando lo presente que es usted.

Ahora resulta que...

Por no perjudicar á los ferieros ú vendedores (léase como se quiera) por los duros sevillanos, no hay toros. ¡Hay! qué precauciones.

D. Blás es forastero.

Coordinando

En «La Concordia» siempre hay «Concordia».

Y por ello concuerdan para jugar se las pesetitas que en sus bolsillos respectivos llevan en billete... plate... Y ases de 500 pesetas desde las once de la noche.

No nos lo crean, pues esto es nada más que una referencia que rectificaremos si se hace necesario, pues no queremos levantar falsos testimonios por que es un pecado muy grande y muy caro.

Más que el Salmón que vale mucho.

Cuántos salmones se dilapidarán allí. Si es verdad lo que nos dicen.

Feria ú guardarropía

A Patús, Pata, Patun á quien culpan y á Blasus, Blasa, Blasun que disculpan por ellos

las corridas que todos deseamos no tengais dudas que tendidos, no ocupamos, sabemos; no hay corridas por las subvenciones y que D. Blás dice por ello que Melonce.

D. Blás fugado.

A Ciudad-Real fué nuestro Alcalde D. Blás Maroto, con el fin de presenciar las corridas de toros de la Capital pero aprovechando el viaje se llevó el expediente relativo á las Escuelas el cual se ha traído despachado.

Ya tenemos un grupo Escolar.

Gracias á la Galana y á D. Blás.

La transferencia de crédito también fué resuelta y se la trajo resuelta y por contingente y á cuenta del contingente Provincial pagó 9.000 pesetas que es pagar en estos tiempos en que no se cambia un duro.

Sr. D. Juan Hidro y Apagón

Núm. 1.000.002.

No hay semana que por lo menos un diita nos oscurezcan por las guasas de esta Hidro-Candil, cosa que no debía suceder puesto que si no hubieran vendido máquinas, ni calderas, en los días de tempestades, con aquéllas se sustituiría tanto apagón.

A propósito D. Blás; no sabemos en qué condiciones está contratado el alumbrado público con esta doña Hidro, y V. que es tan amable, creemos no tendrá inconveniente en decirnoslo.

¿Es esta sociedad continuadora del contrato del Sr. Berthier?

¿Hay nueva escritura en que se consigne la nueva fuerza motriz?

Pues la antigua era á vapor y el contrato estaba hecho por 20 años y para tirar aquél, ha habido que hacer otro y si no se ha hecho; aquél subsiste y por tanto ni máquinas, ni calderas han debido venderse sin su anuencia.

Panificadora de Valdepeñas

El día 19 del corriente, ante el Notario D. Rafael López de Haro, se entregó la escritura de compra de terrenos para el establecimiento de la fábrica de dicha Sociedad.

Los terrenos adquiridos son:

De D.^a Tomasa Delgado y González, viuda de D. Eugenio López-Tello,

17.269 varas á 0'40 pesetas, que importan 7.907'60 pesetas.

De D. Andrés Cejudo y Parras, 1.977 varas á 2 pesetas, que importan 3.954 pesetas.

Resulta un total de 19.247 varas cuadradas, equivalentes á 13.447 metros cuadrados, por 10.861'60 pesetas, que fueron abonadas en el acto del otorgamiento por el Tesorero de la Sociedad.

Sección de Noticias

Ha regresado de su casa de campo, que posee en El Peral, nuestro querido amigo D. Miguel Peris, apoderado de las «Bodegas Bilbainas», donde ha pasado una temporada con su distinguida familia.

Nuestra bienvenida.

Para que se sepa y nuestros lectores de ésta y de fuera no confundan nombres por coincidencias de parentesco, decimos que D. Carlos Acosta no ha sido, es, ni será corresponsal de ningún periódico ni de la provincia ni de la Corte, no por otra cosa si no por sus muchas ocupaciones.

Hacemos esta aclaración por sí se confunden dos nombres de Carlos y que son hermanos del Director de la Tribuna D. Leopoldo Acosta, el uno hermano y el otro político, pero que el primero sabe las consideraciones que hay que guardar á la familia y jamás de los jamases se encargaría de representación de periódico que no fuera el que dirige mencionado Sr. Acosta y menos no teniendo aptitudes como se reconoce dicho don C. Acosta.

El domingo se celebró la quinta conferencia que estuvo á cargo de D. Manuel Fernández Roldán.

El tema fué: «La cultura y las costumbres del pueblo», que desarrolló dicho señor con toda la brillantez y elocuencia que le caracteriza.

Como es digna de ser conocida ofrecemos para el próximo número dar á conocer un extracto de ella y no dudamos que el Sr. Roldán sabrá dispensar este interese de tiempo, debido al exceso de original y ser todo de palpitante interés.

Por la misma razón, esperamos nos perdonará nuestro corresponsal de Almuradiel á quién, también suprimimos la continuación de su crónica «Anemia Intelectual».

Ultima Hora

No hay Toros

Valdepeñas es un pueblo de muchas almas y todas perjudicadas por el capricho ó lo que sea de un solo individuo.

El que hubiera toros sólo estribaba en la junta del Casino de la Confianza que no subvenciona lo acostumbrado para estos casos y discuten mil pesetillas que dicen dieron de más á no sabemos quién. A nuestro entender esta junta hace un crimen de lesa Sociedad á la primera, dejándola sin toros y á la segunda sin los ingresos naturales que en esta festividad hay.

Un capricho de uno que perjudica á todo un pueblo.

Lo que nos extraña es que habiendo varios Casinos, las juntas de ellos no tomen un acuerdo para no sufrir también los perjuicios, á no ser que la junta del Casino de la Confianza sea dueña de las juntas de todos los Centros dichos.

¡Qué mansedumbre tenemos! Dice uno no quiero, y toda una ciudad boca abajo. El comercio perdido, la industria perdiendo y los pobres sin limosnas y éstos, que se divierten de año en año, sin los poquitos festejos gratuitos que pudiera haber. Ya lo saben los pobres.

Con ó por POLITICA nos quedamos como la más ínfima aldea de la provincia, pues no hay más que POLITICA, ni mirado desde arriba ni desde abajo.

Conste. Nosotros los de fama en corridas y este año La Aguzadera se nos ha metido en la cabeza.

Imprenta de Mendoza, Jijón 12.

Francisco Morales Cruz

Banquero.—Corresponsal del Banco de España y Delegado en este partido, de la Compañía Arrendataria de Tabacos. Cosechero y Exportador de Vinos. Calle del Seis de Junio, 57.—Valdepeñas:

LORENZO ALEMANY

GRAN BAZAR

Muebles, Loza fina, objetos de fantasía y Tarjetas postales.

Calle de las Escuelas, Valdepeñas

Gran Hotel inglés

Juan Jiménez Martínez

JIJON, 10.—VALDEPEÑAS

Salón de lectura; luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones; servicio esmerado y Mesa redonda y á la carta; carruajes, propiedad de la casa á todos los trenes.

Teléfono, núm. 14. ★ Telegramas: «Jiménes»

LAS MAQUINAS NEW HOME PARA COSER son las más perfectas

SÓLIDAS LIGERAS MODERNAS



SUAVES y ELEGANTES

ACCESORIOS

Composturas garantizadas
Venta al contado y á plazos

La mejor marca conocida por su sencillez y ligereza

Calle de las Escuelas
VALDEPEÑAS

Relojería de Graciliano Merlo

Relojes Suizos. Marcas acreditadas. Composturas garantizadas.

Castellanos.—Valdepeñas.

Esteban Rodero Díaz

ZAPATERIA

Cortes aparados.

Precios fijos.
Virgen, 28.—Valdepeñas

Pasteleía, Confitería y Repostería

DE

PEDRO BERNARDO

Seis de Junio, núm. 40 (antes Ancha)

Valdepeñas

El ramo de pastelería es la especialidad de esta casa y por ello, es la preferida.

Tratas, ramilletes, bombones, caramelos de todas clases y depósito de chocolates y licores de marcas. Cajas y objetos de fantasía para regalos.

Pedro Bernardo

Seis de Junio (antes Ancha)
VALDEPEÑAS

SAN ANTONIO

Colegio de 1.^a y 2.^a Enseñanza

Preparación para Carreras Especiales
VALDEPEÑAS

SE ADMITEN INTERNOS Y EXTERNOS

Pidanse reglamentos al Director. D. NICOLAS C. RODRIGUEZ DE GUZMAN

Biro y Luis Palacio

FABRICA DE ALCOHOLES

Cosecheros y Exportadores de Vinos

Finos de mesa

Cristo.—VALDEPEÑAS

Máquina

Nuestra máquina, universalmente conocida con el nombre de métrica bobina central, es la misma que emplean las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares, haciendo con ellas preciosos bordados, encajes y toda clase de industria.

Nuestra máquina está garantizada en todo el mundo.

Visitad nuestro establecimiento donde encontrareis magníficos bordados y toda clase de agujas y accesorios.

Virgen, 6.—Valdepeñas

Singer,

Viuda é Hijos de Tomás López Tello

Cosecheros y exportadores

de vinos finos de mesa.

Especialidad en licores finos.

Castellanos.—VALDEPEÑAS

Juan Casas

Dentista Especialidad en dentaduras empleando los últimos procedimientos.—Ancha, 51.

Extracción de Muelas con anestésico

SOCIEDAD ANONIMA

Bodegas Bilbainas

CAPITAL 6.000.000 DE PESETAS

Vinos finos de Rioja elaborados en sus Bodegas de El Ciego y Labastida(Rioja alavesa).—Gran Bodega modelo en Haro (Rioja).—Fabricación especial de Vinos Españoles.

Bodegas en Valdepeñas, Alcázar de San Juan, Noblejas, Santa Cruz de la Zarza y Riela (Aragón.)

Casas en Madrid, Arenal, 2; Sevilla, Fernández y González, 18; Gijón, Corrida, 83;

Alicante, Ramales, 8; Barcelona, Balbes, 10.—Domicilio Social: BILBAO.